

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, jueves 22 de diciembre de 1904

NÚMERO 931



EL ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par. Zapatos cosidos. Visítalos bien atendido almacén.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consiguen diariamente. Las personas encargadas de los servicios, son de estilos especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVZEA

NEGRITA Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra
MARCA BBB Y PALE VLE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

“EL DERECHO”

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

ACUERDO

La Directiva General del Partido Republicano, en sesión celebrada en la noche del sábado 10 del corriente, dispuso, de acuerdo con el Jefe del Partido, Licenciado don Máximo Fernández, que la divisa que en la próxima campaña electoral deben portar sus miembros, sea la misma que por tantos años han ostentado: la Bandera Nacional.

San José, diciembre 12 de 1904.

El Secretario,

MANUEL CASTRO Q.

Colaboración

Notas y notitas

Orden, orden y orden. Hé ahí la gran ley que rige al Cosmos, la gran ley de Economía Política, la gran ley de economía privada. Fuera de los preceptos de esa gran ley todo se pierde: sumas fabulosas de dinero se consumen inútilmente en empresas que no llegan á su fin; fuera de esa ley nuestra salud se va; fuera de esa ley todo esfuerzo es inútil, las maravillas mismas del gran espectáculo que ofrece un cielo azulado cubierto de estrellas ó alumbrado por el resplandeciente Astro rey, desaparecerán.

Esa ley tirana impera en lo grande infinito y en lo infinito pequeño. Por falta de orden, la empresa francesa de Panamá fracasó con todo el escándalo que sabemos. Si hay orden, con la suma que se gasta, ó con muy poco más, se podría prestar en higiene un servicio completo á la ciudad; pero quizá no hay suficiente orden: creemos que con la suma gastada en enseñanza, podríamos tener las mejores escuelas y los mejores colegios de América, por lo menos; pero falta orden: creemos que con la suma gastada en caminos podríamos tener las mejores vías del mundo; pero falta orden, y por falta de orden, para no seguir, aseguramos que el Ferrocarril de Costa Rica no es nacional; y por el mismo motivo no se terminó con

lo gastado el Ferrocarril al Pacífico. Cuánto nos hubieran servido los datos de Mister Greener si acerca de esta última empresa hubiera seguido escribiendo.

Es criminal y debía de llenar de rubor al país la calidad de patatas que al expendio se ofrecen en el mercado público: son unas patatas raquílicas, nuestros viejos abuelos se avergonzarían de que eso se ofreciera á la venta. Sin embargo, este es un país agrícola. Hay que volver á la patata grande, suave, sabrosa, riquísima, sobre todo cuando á la mano teníamos un plato de blanca y pura mantequilla nacional, cuando todavía no nos daban margarina por mantequilla. A pesar de que no había corporaciones oficiales de higiene.

En resumen, ¿qué son nuestras fiestas cívicas? Sin embargo, nos preciamos de país culto, nos enorgullecemos de nuestra civilización.

Conste que no somos enemigos del sanatorio para tuberculosos; pero juzgamos que eso es la cúspide, se necesita haber esterilizado antes el campo social para evitar la producción y procreación de tantos gérmenes de enfermedad que por todas partes nos acechan. ¿Qué se consigue con el sanatorio si el campo de la vida en común sigue lo mismo, si todo el mundo construye sin intervención de la autoridad de higiene, si nuestros caños continúan en su estado actual, si las calles siguen angostas, raquílicas, y no del todo limpias, si no tenemos agua abundante y limpia, si no todas las gentes se bañan á diario, si no tenemos seguridad en la buena calidad de los alimentos de primera necesidad que se consumen, si hay una crisis económica que abate los ánimos, deprime las energías y debilita, si se favorece el consumo de alcohol. No, en tales condiciones el sanatorio para tuberculosos es un lujo, un pretexto para nuevos empleos públicos. En tales condiciones las ciudades antihigiénicas del país serán un laboratorio continuo donde se preparan tuberculosos para el asilo. Cuando nuestras ciudades sean perfectamente higiénicas el sanatorio para tuberculosos será una necesidad apremiante.

Nos preguntaba un transeunte acerca del código de higiene de Costa Rica, y hubimos de contestarle apesadumbrados, que en Costa Rica no existía,

como no existe un código forestal, como se permite que se agoten nuestros bancos de concha perla por falta de buena reglamentación y debido cumplimiento, como se permitió que se agotaran muchos de nuestros bancos de hostra comible.

Frase de disc. "Yo y U." Un periodista nuevo, de año nuevo, en Costa Rica.

PLAUSIDIAS.

Protección á los pobres

I

Verdadero placer causa conocer la decidida protección de que gozan los estudiantes pobres, en la gran República norteamericana. Por lo general en cada universidad hay un cuerpo de profesores encargados de facilitar á los estudiantes más humildes, toda clase de comodidades á fin de que puedan seguir sus estudios.

Ese grupo de profesores tienen bajo su dirección inmediata, la sección de alumnos pobres, que constituye en todas las universidades la parte más estudiosa y trabajadora.

Un estudiante que goza de las ventajas que le proporciona una renta fija y grande, jamás se empeña en dedicar su tiempo al estudio, puesto que, teniéndolo todo cómodamente, no calcula la necesidad de trabajar. Disipa las horas más preciosas de su vida en fastuosas orgías, pensando en que su fortuna no se concluirá y que, teniendo las bolsitas llenas de oro, pueden libremente entregarse á los placeres, olvidando sus estudios, ó en su caso prosiguiéndolos con marcada deficiencia.

Es difícil que el estudiante rico llegue á coronar su carrera con notas sobresalientes, adquiriendo conocimientos sólidos.

Todo lo contrario pasa con el alumno pobre y humilde. Este tiene que sostener una fuerte lucha contra todas las dificultades que se interponen en su camino, á consecuencia de su misma pobreza. La justa ambición por llegar á figurar algún día no se separa un minuto de la mente del estudiante pobre, por lo cual consigue trazar un plan para su porvenir. Piensan que si ellos mismos no se valen por sus propias fuerzas, nada en realidad podrían alcanzar; son de humilde posición y para peor de males, pobres.

Necesitan por lo tanto dedicarse en cuerpo y alma al trabajo y estudio, no emitiendo esfuerzo alguno por conseguir su ideal: el saber.

En todas las estadísticas llevadas en las numerosas universidades, no sólo de los Estados Unidos, sino del mundo entero, se ha notado con satisfacción que todo estudiante pobre y de una muy humilde, llega por lo común á conquistarse los mejores puestos y á obtener las calificaciones más altas de las universidades. Esto

ha sido la base para que, en vista del esfuerzo personal de esos desheredados de la fortuna, y como recompensa á su meritoria labor, se hayan fundado en los colegios norteamericanos, centros de protección para esos pobres alumnos dignos de ser auxiliados.

En cada centro educativo existe un cuerpo de profesores, como anteriormente dije, que está encargado de conseguir á los estudiantes necesitados, las mayores facilidades á fin de que puedan terminar sus respectivas carreras. Tienen establecidas agencias, en las fábricas, casas de comercio, etc. cercanas á la universidad, por medio de las cuales se les consigue trabajo durante las horas desocupadas, aprovechando así el tiempo que en diversiones emplean sus compañeros: los ricos. Con el producto de este nuevo trabajo que el destino les depara, pueden ayudarse á sufragar los gastos que les ocasiona la vida universitaria.

Hay estudiantes en Estados Unidos que una vez concluidas las tareas del día, se dirigen unos á las fábricas á hacerse cargo de las operaciones más humildes; otros se ocupan en lavanderías, á veces distribuyendo por la ciudad las ropas limpias y recogiendo las sucias; á veces manejando las máquinas y ha llegado el caso, en que se ve á uno de esos pobres estudiantes aplanchando! Otros son porteros de la universidad, aquellos tienen á su cargo el aseo de las aulas, ya barriendo, ya limpiando vidrios y sirviendo de camareros en los dormitorios de sus profesores y discípulos; algunos aprenden un oficio y trabajan en carpintería, albañilería, etc.; muchos de estos desheredados de la fortuna han terminado sus estudios: haciendo zapatos! Por todos estos trabajos reciben sus correspondientes sueldos, que les permiten ayudar á cubrir sus gastos.

Muy loable es, pues, la decidida protección que de sus profesores reciben los estudiantes pobres y humildes; y cómo se empeñan aquéllos por que éstos, puedan ganar el dinero suficiente con qué poder comprar libros!

¡Qué contraste tan marcado existe entre el alumno rico y el pobre! Los primeros no piensan más que en los placeres, mientras que los últimos, piensan en su porvenir y saben aprovechar el tiempo!

¡Cuántos hombres de verdadero talento y grandes conocimientos, ocupan hoy los puestos más altos de su patria; cuántos de ellos son hombres de ciencia! Si estudiamos detenidamente su biografía veremos que se han levantado de la más humilde posición para llegar á figurar en los puestos más elevados de su patria.

En Estados Unidos principalmente, los estudiantes que tienen por padres á labradores, mineros, etc., han llegado á figurar ya política ó socialmente; de ello tenemos vivos ejemplos: Carnegie, el gran millonario, Parker, candidato que fué á la presidencia en las recientes elecciones, y una multitud que sería prolijo enumerar.

(Continuará)

MARCO AUBELIO.

OFICIAL

RELACIONES EXTERIORES

Nombra á don Juan Barceló para Consul de Costa Rica en Málaga, de conformidad con lo resuelto por el Consejo de Gobierno.

GRACIA

Conmuta en confinamiento en Nicoya, la pena de arresto impuesta por atentado á la autoridad, al reo Rafael Gutierrez Moscoso.

—Declara sin lugar la solicitud de don Tobías Gutiérrez, como defensor de los reos Rafael Fonseca y Ramón Ramírez Solano, en la cual pide la conmutación temporal en la cárcel de esta ciudad, de las penas que desuentan dichos reos en el presidio de San Lucas.

RELACIONES EXTERIORES.

AVISO

El señor Encargado de Negocios de Colombia, en despacho fecha de hoy, comunica á esta Secretaría haber concedido al señor don Efraín de J. Navia licencia por tres meses para separarse de su puesto de Cónsul de Colombia en Limón, durante los cuales le reemplazará el señor don Celso Rodríguez O.

San José, 20 de diciembre de 1904.

Actualidades

Señor Director de EL DERECHO.

De la publicación de una correspondencia "De Alajuelita" de su periódico, resultó una de San Bartolomé, la cual originó un cambio de Mayordomo, dada la medida hábil de la Curia Eclesiástica y acatada debidamente por nuestro Cura estimable señor Garita.

Al frente del puesto delicado tenemos por su honradez y capacidad legal para ejercerlo, al señor don Antonio Gómez. ¡Mil felicitaciones!

Aquí viene la parte sentimental! En la explicación de cuentas dada en la Curia por cierto mayordomo de ingrata memoria, resultaron ₡ 1,700.00 de entradas y ₡ 1,716.00 de salidas, ₡ 16.00 de diferencia *peccata minuta*, traducido al castellano *peccado venial*!

A la hora precisa se hizo la liquidación de entrega de la parte restante ¡ave maria purísima! miren UU.:

¡ holla vieja, color rosillo de no lavarla.

¡ barril con frascos adentro,

Unas llaves de barril y de feria los ₡ 16.00 en proyecto de para el santo. Sobre los ex-votos no diremos nada.

Es por demás plausible la situación que el señor Cura Garita ha desplegado para nivelar en la esfera de sus facultades no sólo el estricto cumplimiento de las órdenes superiores, si no el tino especial con que ha procedido para sostener el orden y animación del Curato. Su presencia en la inspección inmanente de que se ha hecho cargo es garantía más que suficiente para dejar consolidado algo que afectaba ciertas administraciones anteriores.

Es de notarse y sobre todo para la festividad del año que entra, de nuestro Santo Cristo que las calles que rodean la placita que da al frente de iglesia están provistas de un arenón pésimo y que si no se dicta alguna medida oportuna el tránsito sería perjudicial, no sólo á nosotros, sino para los que quieran proporcionarse un día de placer.

Para los de promesas y peregrinación si están muy á propósito los pedrones. ¡Compasión, don Zacarías!

Alajuelita, diciembre 8 de 1904.

Un vecino del pueblo

Protesta contra Mexico

Dicen de Washington que el departamento de Estado ha dirigido una enérgica protesta al Gobierno mexicano contra la sentencia que se impuso al Magistrado Torres por la parte que se dice tomó en la muerte de los americanos Clarence Way y Edward Latimer, ocurrida en Aguascalientes de Baza en 19 de julio último. La sentencia fué de diez meses de encierro con multa insignificante, y se le considera inadecuada al delito, considerándose al Magistrado Torres como el principal culpable, según la protesta. Los ejecutores del supuesto delito fueron condenados á muerte, aunque no sabemos se hallan llevado á cabo las condenas. Acúsase al Magistrado Torres de haber proferido amenazas contra extranjeros y varios de éstos, por conducto de cierto David Gibson americano, han presentado una exposición detallada sobre el asunto á Washington. Poco tendría de particular que en todo esto hubiese tanto manejo político como deseo de obtener justicia. Al embajador americano en México, General Porvell Clayton, le han acusado más de una vez de no cuidar como es debido los intereses de sus connacionales, y en Washington se tiene por entendido que se le declarará cesante al inaugurarse la próxima Administración en 4 de marzo entrante. Bien podría, por lo tanto, ser esta una como "Alcalda" para rehabilitar el crédito del emperador.

(De Las Novedades).

CRONICA

Avisa

el Administrador del Banco Anglo Costarricense, que desde el día 30 del corriente se cerrarán las oficinas de este establecimiento, y se abrirán de nuevo el lunes 2 de enero de 1905.

Las obligaciones á cargo del Banco que vencen en esos días, serán pagadas el 29 del actual.

La Junta General

de la Facultad de Medicina ha señalado el jueves 5 de enero de 1905, á las ocho de la noche, para que en el salón de sesiones se instale la nueva Directiva; y en consecuencia convoca á los señores médicos á una reunión general.

Gremio de Comerciantes

El Secretario del Gremio convoca para el domingo próximo a una reunión general que se efectuará en uno de los salones que ocupa el Centro Español, en los altos de la Tienda de Ropa Hecha de Robert Hnos.

Acusamos recibo

del folleto *Enforbia Anti-alcohólica*, estudio hecho por el doctor don Sixto Alberto Padilla, de San Salvador. Oportunamente le daremos lectura para emitir nuestro humilde juicio crítico. Agradecemos el envío, y ya que su autor ofrece visitarnos el mes entrante, será muy honroso para nosotros recibir en nuestra oficina al ilustre huésped.

Matrimonio

Un amigo nuestro residente en el floreciente y pintoresco distrito del Zarcero, nos informa que está para efectuarse en ésa, el matrimonio de la señorita María Cerdas A. con el apreciable señor don Juan Torres, súbdito español y vecino de esa localidad. Nosotros aplaudimos la decisión de los dos enamorados y los felicitamos bastante por su legítima y nueva vida que emprenderán en breve, y que la luna de miel les dure toda la vida.

La Dirección Gral. de Correos

avisa que esta semana por las mismas razones de la otra no se despacha correspondencia vía New Orleans, por ser el próximo despacho para Europa y Estados Unidos vía New York el lunes entrante.

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se exige que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

El calzado más barato

el de las mejores pieles, el de las más acabadas formas, el de los estilos más modernos, **el sin competencia** se expende en la NUEVA TIENDA DE CALZADO de Roberto Sánchez, situada al lado izquierdo del Bazar de Mr. Asch, frente a *La Marina*.

Calzado de todos tamaños, desde el número más grande y más ancho hasta el más pequeño.

A nuestros agentes y suscritores

que aún tienen en su poder saldos a favor de la Administración de EL DERECHO, les suplicamos nos los envíen durante el transcurso de los días que faltan para terminar este año, con el fin de preparar mejor la contabilidad de esta empresa para mayor facilidad en el año entrante. Con ese

servicio de bastante importancia para la Administración, quedará agradecida de estos señores *La Empresa en general* y especialmente EL ADMINISTRADOR.

Alquilo

á una familia de sociedad una casa en El Laberinto, cómoda é higiénica, por \$ 40.

Nicolás Alvarado

Conocimientos útiles

Nueva sustancia aisladora.

Para reemplazar la guttapercha, cuyo precio es demasiado elevado, un señor Jackson, de Londres ha propuesto la mezcla siguiente:

Parafina.....100 partes
Alquitrán.....10 "
Caucho.....20 "

Se calienta la parafina con el alquitrán hasta 250 grados centígrados; se deja enfriar hasta 100 grados, en seguida se agrega el caucho y se mantiene á esta misma temperatura hasta obtener una masa muy homogénea.

CABLES

Tokio, 21.—Se ha recibido el siguiente informe del General Nogi: "A las 2 y 15 p. m. del 18 una parte de nuestro ejército voló los parapetos de la fortaleza septentrional del cerro Oriental de Keckivan y en seguida cargó por las aberturas. Libróse ruidísimo combate en que se hicieron uso de granadas de mano. Debido á la terca resistencia que ofreció el enemigo se suspendieron temporalmente las operaciones. A las 7 p. m. el General Samejima al mando de las reservas avanzó penetrando las casamatas, alentando á la tropa y lanzando las reservas á la línea de combate. Por último, mediante una bizarra carga que se hizo á las 12 y 10 a. m. la fortaleza fué completamente ocupada. Inmediatamente se dió principio á la obra de construir reductos. Hoy está asegurada nuestra ocupación. Antes de retirarse el enemigo hizo estallar 3 minas en la vecindad de la fortaleza tomada por nosotros. Avanzamos 9 piezas de artillería de campo y dos ametralladoras y mucho parque.

El enemigo dejó de 40 á 50 muertos. No son muy sensibles nuestras bajas. Se anuncia que los japoneses se apoderaron de una fuerte posición situada como á mil varas al S. E. del cerro de '203 metros' como paso preparativo al ataque á la Villa Nueva, y de perforar las defensas entre el Cuartel General ruso y el cerro de Liaoti. Es muy probable que el Almirante Togo pronto regresará al Japón, dejando en su lugar un subalterno para llevar á cabo las operaciones. Se espera que Togo será llamado á ésta, por el Emperador, donde se le hará una espléndida recepción. La campaña de diez meses que ha llevado á cabo el Almirante Togo, se considera igual á cualquiera otra de las que registra la historia de la guerra naval.

Noctámbulos !!

En Cuesta de Moras se halla nuevamente al frente de su conocida Hostería, la popular Julia Robles, que cuenta ahora con un cocinero extranjero, competente, y mayores elementos para complacer á las personas que la han distinguido con su clientela.

Admite pensionistas por semana ó por mes, y los precios y el servicio dejarán satisfecho al más exigente.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT C^o empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales, y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve y prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

41 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana, q' termina el día 25 de Diciembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
S. S. ELLIS	Miércoles	Nueva Orleans.
" MANISTEE	Jueves	Manchester
" LIMÓN	Sábado	Nueva Orleans.

San José, diciembre 5 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6^a Norte, frente al Mercado, antigua al despacho de los doctores Rucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece a público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración elegancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos —Especialidad en Coktails—

Tienda de novedades-Manuel Romero
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

El eDecho'

Precios de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C/ 1.00
Números sueltos..... " 0.05
" atrasados..... " 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse á la "Administración de EL DE RECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n.º86.

CERVECERIA TRAUBE
LAGER BEEF
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

Se compra

un establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se toman cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

Elmira de Barruel de Monge Reyes

Profesora de piano titulada. Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos En esta Oficina se informarán

L EPOSITO DE MADERA
MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clase de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas costas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA
DE
RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquíctico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquícticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT
LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia en color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos. NUEVA YORK.